

# Rumores de Golpe de Estado en Guatemala

GUATEMALA, 11 abril (ACAN-EFE).— El gobierno militar del general Oscar Mejía Víctores enfrenta las más graves crisis desde que asumió el poder, 8 de agosto de 1983, tras la implantación de nuevos impuestos que han sido rechazados en círculos políticos y económicos y que además han motivado intensos rumores de un golpe de estado.

Desde que las autoridades gubernamentales anunciaron hace dos días un "reajuste" impositivo, el malestar entre los empresarios, los políticos y la población en general, ha sido manifestado pasivamente, pero observadores locales prevén un enfren-

tamiento más directo. Las nuevas medidas tributarias incluyen, entre otros, un impuesto selectivo al consumo, otro a la exportación del cardamomo y el café, y modificaciones al Impuesto del Valor Agregado (IVA) y al Im-

puesto sobre la renta. Algunas empresas, principalmente las que se dedican a la venta de automóviles, han anunciado ya hoy su imposibilidad de cerrar ante la imposibilidad de

—Favor pase a la página 36.

## Discovery será Lanzado hoy con 7 Tripulantes

CABO CAÑAVERAL, Florida, EE.UU., abril 11 (AP).— Técnicos de la NASA taparon hoy un escape en una máquina de hacer drogas a bordo del Discovery, evitando que un tripulante fuera dejado

en tierra cuando el transbordador espacial despegue este viernes en su largamente demorado vuelo con el senador Jake Garn como pasajero.

Los técnicos habían estado luchando contra el reloj para hallar y reparar el escape. Si no hubiera sido

—Favor pase a la página 25.



**PILOTO DE DISCOVERY.** Centro Espacial Kennedy, Florida, abril 11.— El piloto Don Williams, del Transbordador Espacial "Discovery", cuyo lanzamiento está previsto para este viernes, hace la señal de "todo está bien", al disponerse a efectuar un vuelo de práctica. Le acompaña el astronauta John Young. (AP).



**PAPA EN ORACION.** Loreto, Italia, abril 11.— El Papa Juan Pablo II ora ante una estatua de la Virgen María, durante su visita a esta ciudad. En Loreto se cree que una de sus casas perteneció a la Virgen, y que milagrosamente fue trasladada desde Nazaret. (AP).



**VENTA DE HOJAS DE COCA.** La Paz, Bolivia, abril 11.— Una mujer indígena vende hojas de coca en un mercado callejero de La Paz. La venta de coca, materia prima en la producción de la cocaína, es legal en Bolivia. (Reuter).

## En Nicaragua

# La Prensa no Circula por "Fuerte Censura"

MANAGUA, abril 11 (UPI).— Por segunda vez, en menos de una semana, el diario independiente La

Prensa no circuló hoy al prohibir el Ministerio del Interior todas las noticias sobre el plan de paz para

Nicaragua, propuesto por Ronald Reagan.

Jaime Chamorro Cardenal, co-director del periódico, dijo que la censura fue "extremadamente fuerte", por lo que el consejo directivo del diario vespertino decidió no circular esta tarde por segunda vez en la presente semana.

El lunes, La Prensa no circuló por "exceso de la censura".

"La censura se está poniendo intolerable; ya tenemos miedo hasta de escribir sobre difuntos", comentó un redactor de La Prensa.

La censura en Nicaragua se implantó desde marzo de 1982, a raíz que comenzaron a incrementarse los ataques rebeldes de la Fuerza Democrática Nicaragüense (FDN).

Unos 20 radionoticieros independientes fueron clausurados, los que todavía no son autorizados a salir.

## Preocupación de Deterioro de Democracia en Honduras

TEGUCIGALPA, abril 11 (AP).— Las ocho principales organizaciones campesinas y obreras del país expresaron estar "sumamente preocupadas" por lo que llamaron "el progresivo deterioro de la incipiente democracia de Honduras, generado por el enfrentamiento de los tres poderes del Estado".

Instaron al Presidente Roberto Suazo Córdova y al presidente del Congreso, Efraín Bu Grón, a deponer su "revanchismo político" y a "asumir sus deberes con valor moral y ética profesional".

La más severa crisis institucional que ha sufrido Honduras en su historia se produjo el 28 de marzo cuando la legislatura reemplazó violentamente a cinco de los nueve jueces de la Corte Suprema de Justicia tras acusarlos de corrupción. Ante esa si-

tuación, un tribunal de lo criminal reaccionó encarcelando al nuevo presidente de la Corte Suprema, Ramón Valladares Soto, y ordenó el arresto de otros cuatro magistrados recién nombrados, los cuales aún permanecen en sus hogares y no han sido molestados.

Todos esos actos fueron condenados por la Confederación de Trabajadores, la Asociación Nacional de Campesinos, la Federación de Cooperativas de la Reforma Agraria, la Federación Sindical de Trabajadores Nacionales, la Federación de Campesinos, la Sindical Nacional de Motoristas de Equipos Pesados, la Empresa Asociativa Campesina y la Federación Central de Sindicatos de Trabajadores Libres, que en conjunto agrupan a por lo menos 700.000 afiliados.

## Jeanne Kirkpatrick Visita Honduras

TEGUCIGALPA, abril 11 (ACAN-EFE).— La Embajadora norteamericana en la Organización de las Naciones Unidas, Jeane Kirkpatrick, llegó hoy sorpresivamente a Honduras.

La diplomática fue recibida en la terminal aérea de Tegucigalpa por el Embajador de los Estados Unidos en esta capital, John Dimitri Negroponete.

Kirkpatrick se entrevistó de inmediato con el Presidente de Honduras, Roberto Suazo Córdova, en la Casa de Gobierno, en esta ciudad.

Esta es la segunda visita oficial al país de la embajadora estadounidense, que será sustituida próximamente por Vernon Walters, en las Naciones Unidas.

No se informó nada sobre el encuentro entre la representante norteamericana y Suazo Córdova ni sobre el tema de sus conversaciones.

Extraoficialmente se dijo que la llegada de Kirkpatrick a Honduras no se había anunciado con antelación "por razones de seguridad".

## Hasta que la Lotería nos Separe

CLAYTON (Missouri, EE.UU.), abril 11 (EFE).— Cuando Kenneth y Lynn Nester contrajeron matrimonio se prometieron, como es habitual, estar juntos hasta la muerte.

Sin embargo, esa promesa ha quedado rota por la intervención de la suerte, en forma de unos billetes de lotería.

Porque los 2.8 millones de dólares (490 millones de pesetas) que ganaron en un sorteo del estado de Missouri el pasado otoño están en el origen de sus conflictos matrimoniales.

A raíz de ganar esa suma, los Nester decidieron divorciarse, no sin antes haberse reclamado mutuamente los beneficios del juego.

Kenneth asegura ahora que la lotería se compró con su dinero

—Favor pase a la página 36.

## Panorama de Centroamérica

### Rechazan los Nuevos Impuestos en Guatemala

GUATEMALA, abril 11 (ACAN-EFE).— El sector productivo organizado de Guatemala pidió hoy al gobierno militar dejar en suspenso los nuevos impuestos decretados ayer "sorpresivamente" por el gabinete, porque "agravarán la precaria situación" del país. El gobierno militar que encabeza el general Oscar Mejía Víctores, decretó el martes una nueva "readecuación tributaria" para "corregir la severa crisis económica y financiera que afecta al país", según se anunció oficialmente.

### Programa para Documentar a Extranjeros en C. Rica

SAN JOSE, abril 11 (ACAN-EFE).— Autoridades costarricenses de Migración abrirán un periodo, entre el próximo 15 de abril y el 30 de diciembre, para que unos 150 mil extranjeros indocumentados legalicen su estancia en Costa Rica, se informó oficialmente. La Dirección General de Migración y Extranjería pondrá a disposición de los extranjeros, que un 90 por ciento son nicaragüenses, seis oficinas en las ciudades de Liberia, Upala, Quesada, en el norte; Limón, en el oeste;

—Favor pase a la página 25.